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9月 29日下午，
上海久事篮球俱乐部
在球队主场上海体育
馆举行了 2024-2025
赛季 CBA联赛出征
仪式。本次出征仪式
以“以城之名，鲨向未
来”为主题，标志着上
海久事篮球俱乐部正
式拉开新赛季的序
幕。

新鲨出“海”，再争上游

出征仪式上，上海久事篮球俱乐
部党支部书记、董事长、总经理王箴为
在致辞中表示，新赛季俱乐部将以
CBA联赛30周年为契机，努力提升技
战术水平，力争取得好成绩。同时，俱
乐部也会继续重视青年球员培养，强
调以老带新，提升队伍竞争力。

对于赛季目标，上海男篮主教练
刘鹏则给出了自己的答案和期许，“每
年队伍都会想再往高的成绩拼搏，我
们也会带着去年的成绩，希望在新的
一年能够取得更好的成绩。”

作为每年出征仪式的固定环节，
市篮球协会会长龚德庆为年轻球员代
表偰李永炜授旗，写有“新鲨出海”的
旗帜象征着年轻球员们将在新赛季崭
露头角，为球队注入新的活力。随后，
市体育局党组书记、局长徐彬和久事
集团党委书记、董事长过剑飞分别向

上海久事男篮主教练刘鹏和队长王哲
林发出了出征令。

作为球队队长，王哲林表示球队
新赛季在保留原有球员框架的基础
上，又增加了新鲜血液，这让球队会更
有冲劲和活力，至于自己也希望能够
起到老队员的领头作用，“首先，自己
作为一名老队员，要尽可能防止伤病
的发生，保持更多活力在场上去发挥
出来，这对我来说是很重要的一个
点。其次，对自己来说，球队的年轻球
员也越来越多了，就希望能把自己的
一些经验传递给他们，能让他们快速
成长起来。”
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过去的这个休赛期，包括李弘权、
刘礼嘉和李添荣三名上海男篮年轻球
员得到了中国男篮的征召，这三人新
赛季势必会在球队中扮演更为重要的
角色，承担起更多的责任。

备受球迷喜爱的李弘权，此前因
为腰伤缺席了季前赛徐州站的比
赛。据他透露，目前伤势已经没有大
碍，不久之后他就将出现在季前赛榆
林站的比赛中。作为上赛季最快进
步球员奖项的获得者，李弘权整个夏
天跟随中国男篮参加海外集训和拉
练，这不仅让他认识到了与国外高水
平球员之间的差距，同时在训练中也
更加投入和刻苦，为即将到来的新赛
季储蓄力量。

巧合的是，出征仪式当天恰逢李
弘权的23岁生日，这位寿星希望能够
在攻防两端为球队提供更多的帮助，
注入年轻人的活力与能量，“首先还是
希望可以远离伤病，其次就是每场比
赛竭尽自己所能去帮助球队取胜，全
力以赴去打好每场比赛。”

作为“双李”组合的另一位，李

添荣上赛季迎来了触底反弹，尽管
遭遇到了掌骨骨折的伤病影响，但
伤愈归来的他表现更加让人眼前一
亮，也因此受到了中国男篮的征召，

“在国家队里和郭士强指导以及其他
比较有经验的队员都有所交流，让自
己在认知上有所改变。”李添荣表示
鉴于自己身型方面在二号位上不占
据优势，因此需要加强一些持球进攻
或者想办法转型，他也有意识地对这
方面进行了针对性的训练，“在训练
的时候会在这方面去多加练习，然
后在比赛中还是需要看教练和球队
的战术安排。”

不同于李弘权和李添荣之前都
有过入选国家集训队的经验，刘礼嘉
在这个夏天首次受到了中国男篮的
征召，并且在与西甲篮球俱乐部尤文
图特的比赛中登场亮相。在有限的
出场时间内，刘礼嘉展现出了自身拼
抢积极的特点和优势，表现可圈可
点，“在国家队一直和郭指导有交流，
训练中也会向老大哥们请教学习。
自己回到联赛中要加强持球进攻和

投射这方面的训练，争取有提高和进
步。”

上赛季，刘礼嘉因为脚踝骨折的伤
势从而赛季报销。如今从伤病中完全
康复的他，希望能够在新赛季为球队做
出更多的贡献，“上赛季确实一直在西
班牙进行术后的康复和治疗，时刻关注
球队的动态和比赛，尤其是成绩不好的
时候，自己会特别着急，希望能够在场
上为球队尽自己的一份力。我希望能
够在这个赛季弥补之前的缺憾，帮助球
队取得更好的成绩。”刘礼嘉说道，“因
为球队现在四号位人选不是很多，希望
自己能够帮助其他内线球员，像王哲
林、外援他们分担更多的压力，承担起
更多责任。”

对于三名国字号球员的归队，刘
鹏是给予了他们很多的期许，“首先
就是他们的自信心上，我认为他们要
比去年更有提升，特别是刘礼嘉，他
去年因伤缺席了一整个赛季，但也入
选了国家队，这对他来说一种认可。
就希望他们在新的赛季能像其他老
大哥一样，体现出自身的价值。”

三国手承重担，李弘权伤已无大碍

根据统计，在上海男篮新赛季注
册的18名国内球员中，一共有14名球
员是“00后”，其中包括本赛季升入一
队的偰李永炜和赵森两位小将。

作为国青队的主力后卫，此前赴
美留洋的偰李永炜在本赛季正式加入
到一线队的行列中，同国青队的两位
队友刘礼嘉和万孟霖一同为上海男篮
出战CBA联赛，“首先还是做好自己
的本职工作，如果有机会上场的话就
尽可能展示自己的能力，在控球组织
和投射方面去帮助球队，”据偰李永炜
透露，队里的老队员们在生活中对自
己非常照顾，也会及时指出他在球场
上做的不足之处。

在之前结束的季前赛徐州站比赛
中，偰李永炜在与江苏队的比赛中发
挥出色，不仅有个人得分入账，更是送
出了全队最高的7次助攻，表现抢眼，

“能够在这么小的年纪就打上CBA联
赛，自己很开心也很兴奋，这个休赛期
和球队一起打了很多比赛，积累了不
少经验，已经在身体和心理上都做好
了迎接联赛的准备，接下来就是等到
出场的机会。”

不同于留洋归来的偰李永炜，赵森
一直都是上海男篮各级青年队的主力
内线，曾经与队友一同获得过U19、U21
等全国篮球联赛的冠军奖杯，并且在与
杨瀚森的直接较量中完全不落下风，因
此在上海男篮球迷中一战成名。在此
前的夏季联赛和季前赛中，赵森都获
得了一定的出场时间，作为一名内线
球员，赵森的投射、策应以及保护篮板

球的能力给球迷留下了非常深刻的印
象，球员本人也希望能够在新赛季为球
队贡献出一份自己的力量，“作为年轻
球员，首先还是做好教练组给自己安排
的任务，从防守做起，给球队提供活力
和能量，时刻为比赛做好准备。”

从年轻球员一路成长为球队中坚
的李添荣，也以过来人的身份给予了
年轻球员一些建议，“年轻球员到了球
队之后要踏踏实实从最基础开始，注
重基本功，每天努力训练，这样才能有
进步。”而主教练刘鹏也希望更多年轻
队员的加入能够给球队提供更多的能
量值，“他们很有朝气，很有拼搏精神，
每位球员到了球场上都会给球队提供
很多的能量值，当然也会有老的球员
去带领他们一步一步向前。”

14位“00后”注入朝气

随着新赛季CBA联赛的外援政
策转变为四节七人次，外援对于球队
的重要性变得愈发关键。

无巧不巧的是，新赛季的上海男
篮又在外援身上栽了跟头。因为需要
处理家庭事务，俱乐部最早敲定的外
援布莱克尼将确认缺席球队的第一阶
段常规赛，能否在后续的联赛中返回
也要打上一个大大的问号。在此情况
下，俱乐部紧急签下了比利·巴隆作为
球队的第三外援，他最快将于10月5
日抵达上海，跟随球队备战新赛季。

布莱克尼的突发状况，让俱乐部
尤其是教练组都显得颇为不满，“因
为我们之前是最早签约他，对他也是
有很高的期望值，毕竟他是一位很有
能力的得分手。但他因为个人原因
无法来到球队与我们会合，我们是做
了一些应急的手段，然后再去找其他
的外援来帮助球队。”刘鹏的话语中

尽是无奈。
相较于布莱克尼，另外两位外援

沃特斯和DJ·威尔逊与球队的磨合则
是渐入佳境，“两位外援都是非常高水
平的球员，不管是沃特斯还是DJ·威
尔逊，两个人都很符合我们球队的风
格，不管是快速反击，还是挡拆、投篮
等，都很符合我们球队所需要的能力
跟风格。所以说现在在不断地与大家
融入到一起，但需要一个互相适应的
过程。”王哲林说道。

作为主教练，刘鹏向大家介绍了
两名外援的情况，“首先沃特斯相信大
家都很清楚，去年他在广东队包括今
年奥运会的表现都非常棒，不仅是他
的助攻能力，包括三分球、串联等对我
们球队会有很大的帮助。然后就是
DJ·威尔逊，他无论是封盖、篮板，还是
防守端的作用及三分球能力，都有很
好的数据，也希望广大球迷朋友能够

多来看他们的比赛。”
根据赛程安排，上海男篮新赛季

的首场比赛将于10月13日进行，球队
届时将奔赴客场挑战的北京首钢。上
赛季季后赛的恩怨纠葛，再加上北京
首钢休赛期先后引进周琦、陈盈骏等
强援，都让这场京沪大战颇具看点，

“他们今年也有很多新的人员加入，其
实对我来说新赛季上来第一场就碰到
北京队，自己也是很期待，希望我们两
队能给大家奉献一场精彩的比赛。”王
哲林说道。

在与北京首钢的揭幕战结束之
后，上海男篮将于10月16日迎来首个
主场赛事，对手为青岛队。目前，上海
男篮官方主场套票已经正式开启预
售。相较于上赛季，本赛季首次开放
了场边席和伸缩看台，让球迷们能够
更加近距离地与球员进行互动，为上
海男篮加油助威！

布莱克尼打乱计划，外援磨合没问题
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